

## Bajan a 2 mil las actas con inconsistencias

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

El número de inconsistencias en las actas de escrutinio y cómputo de la elección del 4 de junio bajó de 5 mil a 2 mil 850 paquetes susceptibles de reabrir para un nuevo conteo, voto por voto, con el fin de corregir las fallas en el llenado y sumatorias totales que hicieron quienes estuvieron como funcionarios de casilla.

Hasta el cierre de esta edición el avance general del cómputo

era de 93 por ciento, con 21 de los 45 distritos concluidos en su totalidad, sin cambios en los triunfos, aunque no se hizo públicos los detalles de las cifras por candidata y partido, así como los votos nulos ni porcentaje de participación, pero se declaró recesos hasta mañana a las 11:00 horas.

En sesión, el secretario, Javier López Corral dio a conocer que los distritos con menor avance, de aproximadamente 75 por ciento eran el 34 de Toluca y el 36

de Zinacantepec, pero esperaban que en el transcurso de la noche se pudiera tener la totalidad de las actas computadas, incluyendo las que se fueron a recuento.

En cada distrito, luego de revisar las inconsistencias se determinó si era posible corregirlo o si se tenía que abrir los paquetes para revisar las boletas, a petición de los representantes de partidos, pero la cifra de recuentos se dará a conocer al finalizar, con las cifras finales obtenidas.

De las que concluyeron el cómputo sólo cinco cerraron la sesión y el resto se espera que lo haga en el transcurso de este jueves, en espera de conocer si hay impugnaciones, para proceder al traslado de los paquetes al

Y ADEMÁS

### Algunas razones para recuento

Porque los resultados de las actas finales de escrutinio y cómputo del paquete y las que tiene el consejo no coinciden o eran ilegibles; las boletas de las urnas no empataban con el número de ciudadanos en la lista nominal que votaron, la diferencia sea determinante para el resultado de la casilla y porque los votos nulos era mayor a la diferencia entre los candidatos en primero y segundo lugar.

Instituto Electoral para su resguardo y el cierre de las oficinas desconcentradas en el transcurso de este mes.

Los trabajos iniciaron a las 08:00 horas en los 45 consejos distritales, apoyados por 74 grupos de trabajo para avanzar en los casos de recuento.

En todos los distritos había actas con inconsistencias, pero destacan con más casos el 3 de Chimalhuacán con 119, 84 en Chalco, 81 en Ixtlahuaca, 118 en Zumpango, 180 en el 27 de Valle de Chalco Solidaridad, 114 en Los Reyes La Paz, 184 en el distrito 34 de Toluca, 166 en Zinacantepec, 157 en el 40 de Ixtapaluca y 113 en el 45 del Barrio La Cabecera, tercera sección. ■

## Inicia cómputo distrital; el IEEM recuenta paquetes

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

**EL INSTITUTO** Electoral del Estado de México (IEEM) se declaró en sesión ininterrumpida para realizar el cómputo distrital de la elección de gobernador, de la cual se prevé el recuento aproximadamente de dos mil 850 paquetes electorales de las más de 20 mil casillas que se instalaron el día de la jornada electoral, el domingo pasado.

La consejera presidenta, Amalia Pulido, dijo que originalmente se tenía estimado el recuento de más de cinco mil paquetes, pero se aclararon algunas inconsistencias.

**SERÁN 112 PUNTOS** de recuento, indicó el secretario ejecutivo del IEEM, entre los que tienen el menor número de casillas a recomtar son los de Lerma, Toluca y Valle de Chalco.

**Eltip**

Sin embargo, dijo que en el transcurso de la apertura de los paquetes se definirá si incrementa el número de paquetes que requieran el recuento de los votos.

“Es un número preliminar, les había platicado que el sistema nos había arrojado más de cinco mil paquetes, pero ayer en la reunión de trabajo que tuvieron los consejos distritales fueron aclarando algunas inconsistencias, que en realidad estaban de forma clara en algunas de las actas, entonces por eso baja el número que hoy tenemos, pero en el transcurso del día, conforme vayan abriendo los paquetes, pudiera haber nuevos hallazgos o incluso los partidos”, declaró.

Apuntó que se tiene como límite hasta este jueves para determinar el número preciso de inconsistencias, como identificar el hecho de que haya más votos nulos que contados o que la diferencia entre el primero y el segundo lugar sea menor al uno por ciento.

“Esto es muy variable, el plazo es hasta que esto acabe y, por supuesto, mañana tendríamos eso, vemos muy improbable que los trabajos se retrasen hasta el sábado”, comentó.

Entre las causales de recuento está que las actas finales de escrutinio y cómputo que obren en el paquete, y las que estén en poder del Consejo no coincidan o sean ilegibles; que el total de boletas extraídas de las urnas no coincida con el número total de ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron y la diferencia sea determinante en el resultado.

## 50.1

**Por ciento** fue la participación ciudadana en la jornada del domingo



Foto: Cuartoscero

**PERSONAL** del INE inició ayer el conteo distrital de los votos de la jornada electoral del pasado 4 de julio.

# Abren 2 mil paquetes susceptibles a recuento

Representan 14% de la votación total, informa el IEEM; las inconsistencias están en un parámetro normal: consejera presidenta



## REBECA JIMÉNEZ

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

**Toluca, Méx.**— Con la apertura de 2 mil 858 paquetes electorales en cerca de 70 municipios del Estado de México que pudieran ser objeto de un nuevo escrutinio y cómputo, inició este 7 de junio la sesión ininterrumpida de seguimiento de los cómputos distritales del proceso electoral de elección de gubernatura 2023, confirmó la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez.

En la elección del 4 de junio se instalaron 20 mil 442 casillas, por lo que los 2 mil 858 susceptibles

**AMALIA PULIDO GÓMEZ**  
Consejera presidenta del IEEM

**“Abona a que los partidos políticos tengan esa certeza de que en cualquier caso de duda se abre el paquete y se hace el recuento”**

de revisión representan cerca de 14% del total.

Durante el miércoles, las juntas distritales realizaron la apertura de los paquetes electorales, que en un número preliminar era de 2 mil 858 cajas con votos, cifra que inicialmente el sistema había arrojado que sería de más de 5 mil

paquetes, pero durante el 6 de junio en reunión de trabajo que tuvieron los consejos distritales, fueron aclarando inconsistencias, que en realidad estaban de forma clara en algunas de las actas, por eso bajó al número casi a la mitad, indicó la presidenta.

Entre los municipios y distritos donde se detectó el mayor número de casillas susceptibles y con probabilidad de realizar un nuevo conteo están Toluca, con 183; Valle de Chalco, 180; Zinacantepec, 166; Ixtapaluca, 157; Chimalhuacán, 119; Zumpango, 118; Los Reyes, 114, y Almoloya de Juárez, con 113, informó.

Entre las inconsistencias que buscaban es que en algunas habría más votos nulos que votos contados, donde la diferencia entre el primero y segundo lugar era menor a 1%, siendo estas las más comunes, así como casos en que las actas fueran ilegibles o no



La consejera presidenta Amalia Pulido expuso que la revisión de los paquetes electorales puede concluir este jueves.

coincidieran con los resultados, así como en caso de que el total de las boletas extraídas de las urnas no coincidan con el número de los ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron y la diferencia sea determinante para el resultado de la casilla, enumeró la presidenta del IIEM.

Durante el 7 de junio los 45 consejos distritales trabajaron en esta revisión, que podría culminar este jueves, al tiempo que Amalia Pulido señaló que es improbable que esta revisión se prolongue hasta el sábado, que es la fecha límite.

Las inconsistencias encontradas en la paquetería electoral están en un parámetro normal, “la

apertura de paquetes y crear una nueva acta de escrutinio y un nuevo conteo abona a la certeza para que los partidos políticos tengan esa certeza de que en cualquier caso de duda se abre el paquete y se hace el recuento”, apuntó la presidenta.

Anoche la sesión especial del Consejo General del IIEM analizaba los resultados de los votos en el extranjero, en prisiones del Estado de México y en voto anticipado, que en conjunto representa 0.1% de la votación total que fue de 6 millones 214 mil 217 sufragios, de acuerdo con el PREP, elección en la que resultó ganadora Delfina Gómez, con 3 millones 272 mil 106 sufragios. ●

# Cotejo de actas amplía ventaja de diputados ganadores en Coahuila

**ISRAEL DÁVILA Y LEOPOLDO RAMOS**  
CORRESPONSALES

Los institutos electorales de los estados de Coahuila (IEC) y México (IEEM) iniciaron sesiones permanentes para realizar los cómputos oficiales de los votos emitidos en los comicios del domingo.

En Coahuila, en el cotejo de las actas de escrutinio con el número de papeletas, en algunos distritos se amplió la ventaja de los candidatos a diputados locales ganadores. El recuento concluyó ayer en los comités distritales 2, 3, 4, 6, 7, 8, 10, 12 y 13, y se entregaron las constancias de mayoría a los vencedores, todos de la Alianza Ciudadana por la Seguridad, que integraron PRI, PAN y PRD.

El presidente del IEC, Rodrigo Paredes, adelantó que el conteo en los siete distritos restantes concluirá a más tardar el viernes.

En este contexto, el cómputo de la elección de gobernador conti-

núa en siete municipios. Al cierre de esta edición se tenía un avance de 85 por ciento en Cuatrociénegas, General Cepeda, Moclova, Múzquiz y San Pedro.

En tanto, el IEEM determinó abrir por diversas inconsistencias en actas 2 mil 858 paquetes electorales de las 20 mil 432 casillas que se instalaron el domingo para los comicios para la gubernatura, lo que corresponde a 13 por ciento del total, que según datos preliminares habría ganado la morenista Delfina Gómez.

El mayor número de paquetes (183) se abriría en el distrito 34 de Toluca; se revisarían 180 del 27, correspondiente a Valle de Chalco; 166 del 36, de Zinacantepec; 157 del 40, de Ixtapaluca; 119 del 3, de Chimalhuacán; 118 del 20, de Zumpango; 114 del 131, de La Paz, y 113 del 45, con cabecera en Almoloya de Juárez. También se verificaron las actas de votos anticipados recibidos de personas en prisión y de mexiquenses radicados en el extranjero.

## Recuentan votos en 2 mil 800 paquetes electorales

►Llevar a cabo juntas distritales del IEEM  
cómputos sin incidentes

Alrededor de **2 mil 800 paquetes electorales de las 20 mil 442 casillas** tuvieron que ser recontados previo al inicio de dicha actividad, los órganos desconcentrados sostuvieron una reunión de trabajo en la que se determinó cuántos presentaban alguna causal de recuento.

Más tarde se informó en el **Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)** que la cifra definitiva podría modificarse.

De forma inicial se informó que podrían ser 5 mil casillas, pero se fueron resolviendo dudas y la cifra **bajó a 2 mil 800**.

Pasadas las 10:00 horas de este 7 de junio, la totalidad de las **Juntas Distritales del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM)** se encontraban sesionando para llevar a cabo el **Cómputo de votos correspondientes a la Elección de Gubernatura 2023**. Al respecto, el **Secretario Ejecutivo del IEEM, Francisco Javier López Corral**, comentó que las sesiones en los **45 Distritos Judiciales** fueron sin incidentes mayores y conforme a lo establece la normativa electoral.

De acuerdo con el **Código Electoral del Estado de México**, los **Cómputos**



**Distritales** son la suma que realizan los **Consejos Distritales** de los resultados anotados en las **Actas de Escrutinio y Cómputo** de las casillas instaladas el día de la votación en los **45 Distritos Electorales**.

Entre algunas causales de recuento se encuentran que las **Actas Finales de Escrutinio y Cómputo** que obren en el paquete, y las que estén en poder del **Consejo** no coincidan o sean ilegibles; que el total de boletas extraídas de las urnas no coincida con el número total de ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron y la diferencia sea determinante para el resultado de la casilla.

También que el número de votos nulos sea mayor a la diferencia entre los candidatos

ubicados en primero y segundo lugares en votación, o que todos los votos hayan sido depositados en favor de un mismo partido, coalición o candidatura común.

Otras causales serían si no existe el **Acta de Escrutinio y Cómputo** en el expediente de la casilla o que no esté en poder del presidente del Consejo, y que existan alteraciones evidentes en los distintos elementos de las actas que generen duda fundada sobre el resultado de la elección en la casilla, salvo que puedan corregirse o aclararse con otros elementos a satisfacción plena de quien lo haya solicitado.

Las Sesiones continuarán de forma ininterrumpida hasta que finalice el conteo de los paquetes electorales.

## Podrían recontarse votos de 2 mil 880 casillas

GERARDO GARCÍA

El Instituto Electoral del Estado de México reabrirá y tentativamente recontará votos de dos mil 858 paquetes electorales, de los 20 mil 432, que abarcan 70 municipios, como parte de los cómputos distritales de la elección a gobernador del 4 de junio en la que salió triunfadora la morenista Delfina Gómez Álvarez.

El Consejo General del IEEM llevó a cabo la instalación de la sesión ininterrumpida de seguimiento a los resultados finales donde se conocerá la votación válida emitida tanto para la candidata ganadora, como los porcentajes de los siete partidos que compitieron.

Hasta ahora los resultados preli-

► **Las Juntas Distritales Electorales trabajan de manera ininterrumpida a partir de ayer.**  
Foto especial

minares le dan a Gómez Álvarez 3 millones 272 mil 106 votos, equivalente a 52.65 por ciento de la votación, una diferencia holgada sobre el segundo lugar.

Su partido Morena canalizó dos millones 187 mil 099 votos y es primera fuerza política, en tanto el PRI obtuvo un millón 750 mil 795 sufragios, quedando en segundo lugar.

La mañana del miércoles, el secretario Ejecutivo del órgano electoral, Javier López Corral, anunció la apertura de dos mil 858 paquetes electorales, por lo que se integraron



74 grupos y 112 puntos de recuento, derivado de las sesiones extraordinarias y reuniones de trabajo de los Consejos distritales.

De la información se desprende que abarcan 70 municipios y que entre un distrito a otro hay diferencia. Por ejemplo, en el Distrito 34

Toluca se reabrirán 183 paquetes electorales y en el Distrito 27

Chalco de Solidaridad, 180, por lo que ambos son donde habrá el mayor número.

En contraste, en el Distrito 4 Lerma sólo van dos casillas y en el Distrito 42 Ecatepec, cuatro.

La consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, calificó que estas inconsistencias son normales en cada proceso y no prevé que se alarguen los trabajos más allá del jueves.

Apuntó que los supuestos a revisar son dos, principalmente, que haya más votos nulos, que votos contados, o que la diferencia entre el primero y segundo lugar sea menor.

“La apertura de paquetes y una nueva acta de escrutinio y cómputo abona a la certeza, a la transparencia y sobre todo que en cualquier caso de duda, se abre el paquete y se hace el recuento”, advirtió.

POR LA GUBERNATURA MEXIQUENSE

## Podrían recontarse los votos en 2,858 casillas

VIOLETA HUERTA

La mayoría de ellas ubicadas en Valle de Chalco, Zinacantepec, Toluca, Ixtapaluca, Chimalhuacán, Los Reyes y Barrio la Cabece

Las Juntas distritales del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) realizan el cómputo oficial de la elección por la gubernatura del Estado de México, donde se prevé que habrá recuento de dos mil 858 casillas en los 45 distritos, la mayoría de ellas ubicadas en Toluca, Valle de Chalco, Zinacantepec, Ixtapaluca, Chimalhuacán, Los Reyes y Barrio la Cabece Tercera Sección.

A las 9:39 horas de este miércoles se instalaron las sesiones ininterrumpidas en los 45 distritos que podrían concluir este jueves.

La presidenta del Consejo General del IEEM, Amalia Pulido Gómez, advirtió que el número de paquetes podría variar, de acuerdo con lo que determinen las juntas.

"Es posible, a la hora que empiecen a abrir los paquetes pueden encontrar nuevos hallazgos y decidir en el propio consejo distrital la apertura, ahora es un número preliminar, les había platicado que el sistema nos había arrojado más de cinco mil paquetes.

"Pero ayer en la reunión de trabajo que tuvieron los consejos distritales se fueron aclarando algunas inconsistencias que en realidad estaban de forma clara en las actas, por eso baja el número que hoy tene-



Podría variar el número de paquetes, según lo que determinen las juntas

mos, pero en el transcurso del día, conforme ellos vayan abriendo los paquetes pudiera haber nuevos hallazgos, inclusive el que algunos de los partidos pidan abrir otros paquetes".

Explicó que entre inconsistencias que se detectan están más votos nulos que votos válidos y diferencias entre el primer y segundo lugar menores al uno por ciento.

"La inconsistencia es por ejemplo que haya más votos nulos que votos contados, que la diferencia entre el primer lugar y el segundo lugar sea menor al uno por cien-

**El número de inconsistencias y la apertura de paquetes es normal al igual que crear una nueva acta de escrutinio y cómputo**

to, esas son las más comunes, hay otras que marca la ley, la ley es muy precisa. Hoy estarán los consejos distritales trabajando en eso".

El tiempo para realizarlo, dijo, es muy

variable y podrían concluir el jueves, pues aun cuando el sábado vence el plazo, es muy difícil que se puedan ir hasta ese día.

Pulido Gómez señaló que el número de inconsistencias y la apertura de paquetes es normal al igual que crear una nueva acta de escrutinio y cómputo, pues eso abona a la certeza y a la transparencia para los partidos y la ciudadanía.

### LOS DISTRITOS

Los distritos con más casillas susceptibles a recontar son: el 34 Toluca, con 183, el 27 Valle de Chalco con 180, el 36 de Zinacantepec con 166, el 40 de Ixtapaluca con 157, el tres de Chimalhuacán con 119, el 20 de Zumpango con 118, el 31 de Los Reyes con 114.

El resto de los municipios donde podría haber recuento son del distrito uno de Chalco con 84, del dos de Toluca 41, otros dos paquetes del distrito cuatro de Lerma, 66 en el cinco de Chimalhuacán, 41 en el seis de Ecatepec, cinco en el siete de Tenancingo, 51 en el ocho de Ecatepec, 64 en el nueve de Tejupilco.

Asimismo, 33 en el 10 de Valle de Bravo, 17 en el 11 de Tultitlán, 65 en el 12 de Teoloyucan, 78 en el 13 de Atlacomulco, 52 en el 14 de Jilotepec, 81 en el 15 de Ixtlahuaca, 29 en el 16 de ciudad Adolfo López Mateos, 38 en el 17 de Huixquilucan, 65 en el 18 de Tlalnepantla, 39 en el 19 de Tultepec, 118 en el 20 de Zumpango, 41 en el 21 de Ecatepec.

De igual forma otras 21 casillas en el 22 de Ojo de Agua, 43 en el 23 de Texcoco, 99 en el 24 de Nezahualcóyotl, 71 en el distrito 25 de Nezahualcóyotl, 46 en el 26 de Cuautitlán Izcalli, 29 en el 28 de Amecameca, 63 en el 29 de Tianguistenco, 36 en el 30 de Naucalpan, 35 en el 32 en Naucalpan, 38 en el 33 de Ojo de Agua.

También otros 75 paquetes en el 35 de Metepec, 59 en el 37 de Tlalnepantla, 43 en el 38 de Coacalco, 27 en el 39 de Tepexpan, 67 en el 41 de Neza, cuatro en el 42 de Ecatepec, 39 en el 43 de Cuautitlán Izcalli, 21 en el 44 de Nicolás Romero.

El Consejo General del IEEM se declaró en receso mientras las juntas distritales realizan el cómputo oficial.

ARCHIVO EL SOL DE TOLUCA

# Abrirán 13% de los paquetes electorales por inconsistencias

La apertura de paquetes y crear una nueva acta de escrutinio y cómputo abona a la transparencia: A. Pulido

ALMA RODRÍGUEZ

**P**or inconsistencias, la autoridad electoral determinó que 2 mil 850 paquetes electorales, de un total de 20 mil 432, serán abiertos para un nuevo cómputo o recuento, esto representa prácticamente el 13.9% del total.

Lo anterior, tras dar inicio a la Sesión Ininterrumpida de Seguimiento de Cómputos Distritales del Proceso Electoral Ordinario para la Elección de Gubernatura 2023, la cual tiene como límite concluir el 10 de junio.

En su oportunidad, la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, aseguró que no se tienen irregularidades graves y se especificó que entre las inconsistencias por las cuales los paquetes pueden ser abiertos son: cuando los datos contenidos en el acta de escrutinio y cómputo no coincidan o sean ilegibles; el total de boletas extraídas de las urnas no coincida con el número de total de los ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron, y la diferencia sea determinante para el resultado de la casilla; si el número de votos nulos es mayor a la diferencia entre el primer y segundo lugar en votación; cuando no exista el acta de escrutinio y cómputo en el expediente de la casilla; o bien, existan alteraciones evidentes en los distintos elementos de las actas que generen duda fundada sobre el re-



FOTO: ESPECIAL

## APUNTE

### CONSEJOS DISTRITALES

Se informó que los 45 Consejos Distritales acordaron abrir paquetes, principalmente del 34 Toluca de Lerdo con 183 paquetes, 27 Valle de Chalco con 180, 36 San Miguel Zinacantepec con 166, 40 Ixtapaluca con 157, distrito 3 de Chimalhuacán con 119, distrito 20 Zumpango de Ocampo con 118 y 31 Los Reyes Acaquilpan con 113.

sultado de la elección.

Se informó que los 45 Consejos Distritales acordaron abrir paquetes, principalmente el 34 Toluca de Lerdo con 183 paquetes, 27 Valle de Chalco con 180, 36 San Miguel Zinacantepec con 166, 40 Ixtapaluca con 157, distrito 3 de Chimalhuacán con 119, distrito 20 Zumpango de Ocampo con 118 y 31 Los Reyes Acaquilpan con 113.

Para estas labores, el Consejo General del IEEM informó que se integraron 74 grupos de trabajo y se han habilitado 112 puntos para realizar el recuento; sin embargo, se aclaró que el número de paquetes que deban abrirse para el recuento irá variando, dependiendo

de los nuevos acuerdos que se tomen en los Consejos Distritales.

“Es muy normal que se den este tipo de inconsistencias, como ya lo había declarado, la apertura de paquetes y crear una nueva acta de escrutinio y cómputo abona a la certeza, a la transparencia y sobre todo, que los partidos políticos tengan esa certeza que ante cualquier duda, se abre el paquete y se hace el recuento”, refirió la consejera presidenta.

Hasta el momento, dijo, no se prevé que las actividades de los Cómputos Distritales se extiendan hasta el sábado próximo, sino que culmine quizá este jueves.

● Con este ejercicio, el IEEM busca dar certeza a los partidos políticos



*El Cómputo Distrital tiene de plazo para concluir el 10 de junio*

*Lilia González*

## **POR INCONSISTENCIAS, MÁS DE 2 MIL 800 PAQUETES ELECTORALES SERÁN ABIERTOS**

Tras la Sesión Ininterrumpida de Seguimiento de Cómputos Distritales del Proceso Electoral Ordinario para la Elección de Gubernatura 2023, los 45 Consejos Distritales del Estado de México acordaron que 2 mil 850 paquetes pudieran ser objeto de nuevo cómputo o recuento.

“Es muy normal que se den este tipo de inconsistencias, como ya lo había declarado, la apertura de paquetes y crear una nueva acta de escrutinio y cómputo abona a la certeza, a la transparencia y sobre todo que los partidos políticos tengan esa certeza que, ante cualquier duda, se abre el paquete y se hace el recuento”, indicó Amalia Pulido Gómez, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).

Para este ejercicio de apertura de paquetes y recuento del 14% de los 20 mil 432 paquetes electorales existentes, se integraron 74 grupos de trabajo y habilitaron 112 puntos para realizar el recuento, teniendo como plazo hasta el 10 de junio para concluir estas labores; sin embargo, la autoridad estima que pudiera concluir este jueves.

Se indicó que entre las causales de recuento son: cuando exista indicio de que la

diferencia entre el primero y segundo lugar sea igual o menor a un punto porcentual de la votación válida emitida en el distrito, también son motivos de inconsistencias cuando no coincidan o sean ilegibles los datos, si el total de boletas extraídas de las urnas no coincide con el número de total de los ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron; o bien, si el número de votos nulos sea mayor a la diferencia entre los candidatos ubicados en el primero y segundo lugares en votación.

Se informó que el Distrito 4 de Lerma es el que menos paquetes abrirá, junto con el Distrito 42 de Ecatepec y 7 de Tenancingo, mientras que los Distritos 34 Toluca de Lerdo, 27 Valle de Chalco, 36 San Miguel Zinacantepec, 40 Ixtapaluca, 3 de Chimalhuacán, 20 Zumpango de Ocampo y 31 Los Reyes Acaquilpan son los distritos con mayores paquetes a abrir.

“El sistema nos había arrojado más de 5 mil paquetes a revisar, pero en la reunión de trabajo que tuvieron los Consejos Distritales fueron aclarando algunas inconsistencias y por eso bajó el número que teníamos, pero en el transcurso del día, conforme ellos vayan abriendo los paquetes pudiera haber nuevos hallazgos”, agregó Pulido Gómez.

PÁGINA 20  
7 DE JUNIO 2023

## Recuentan votos en 2 mil 800 paquetes electorales

►Llevan a cabo juntas distritales del IEEM cómputos sin incidentes

Alrededor de 2 mil 800 paquetes electorales de las 20 mil 442 casillas tuvieron que ser recontados previo al inicio de dicha actividad, los órganos desconcentrados sostuvieron una reunión de trabajo en la que se determinó cuántos presentaban alguna causal de recuento.

Más tarde se informó en el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) que la cifra definitiva podría modificarse.

De forma inicial se informó que podrían ser 5 mil casillas, pero se fueron resolviendo dudas y la cifra bajó a 2 mil 800.

Pasadas las 10:00 horas de este 7 de junio, la totalidad de las Juntas Distritales del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se encontraban sesionando para llevar a cabo el Cómputo de votos correspondientes a la Elección de Gubernatura 2023.

Al respecto, el Secretario Ejecutivo del IEEM, Francisco Javier López Corral, comentó que las sesiones en los 45 Distritos Judiciales fueron sin incidentes mayores y conforme a lo establece la normativa electoral.

De acuerdo con el Código Electoral del Estado de México, los Cómputos



Distritales son la suma que realizan los Consejos Distritales de los resultados anotados en las Actas de Escrutinio y Cómputo de las casillas instaladas el día de la votación en los 45 Distritos Electorales.

Entre algunas causales de recuento se encuentran que las Actas Finales de Escrutinio y Cómputo que obren en el paquete, y las que estén en poder del Consejo no coincidan o sean ilegibles; que el total de boletas extraídas de las urnas no coincida con el número total de ciudadanos registrados en la lista nominal que votaron y la diferencia sea determinante para el resultado de la casilla.

También que el número de votos nulos sea mayor a la diferencia entre los candidatos

ubicados en primero y segundo lugares en votación, o que todos los votos hayan sido depositados en favor de un mismo partido, coalición o candidatura común.

Otras causales serían si no existe el Acta de Escrutinio y Cómputo en el expediente de la casilla o que no esté en poder del presidente del Consejo, y que existan alteraciones evidentes en los distintos elementos de las actas que generen duda fundada sobre el resultado de la elección en la casilla, salvo que puedan corregirse o aclararse con otros elementos a satisfacción plena de quien lo haya solicitado.

Las Sesiones continuarán de forma ininterrumpida hasta que finalice el conteo de los paquetes electorales.